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Chers frères et sœurs,

Comme vous le savez, les miracles rapportés dans les Évangiles ont un en sens non seulement historique 
mais aussi spirituel.
 
En choisissant cet Évangile du retour à la vie de Lazare de Béthanie en ce dimanche de 3ème scrutin pour 
les catéchumènes, l’Église entend nous rappeler que l’état de l’homme sans le baptême est semblable à 
celui de ce cadavre enseveli dans un tombeau bien fermé par une lourde pierre.

Comme l’enseigne en effet le catéchisme de l’Église catholique , Adam nous a transmis un péché dont 1

nous naissons tous affectés et qui est " mort de l’âme " donc concrètement impossibilité pour tous les 
hommes de pouvoir entrer au Paradis et ressusciter après ce fameux Péché Originel.

Comme le précise encore le Catéchisme  « Laissée à ses forces naturelles, l’humanité n’a pas accès à la " 2

Maison du Père ", à la vie et à la félicité de Dieu. Le Christ seul a pu ouvrir cet accès à l’homme, " de 
sorte que nous, ses membres, nous ayons l’espérance de le rejoindre là où Lui, notre Tête et notre 
Principe, nous a précédés " »

Si bien que pour les justes de la 1ère Alliance il a fallu que Notre Seigneur descende aux enfers dans la 
profondeur de la mort afin que les morts entendent la voix du Fils de Dieu  et entrent dans la Gloire du 3

Ciel.
Les Pères de l’Église et l’iconographie évoquent ce jour saint, le samedi, où Notre Seigneur put enfin dire 
à Adam : Adam vient dehors ! A Eve, vient dehors… à son père St Joseph… Veni foras !!!

Pour nous qui vivons après la résurrection de Jésus, c’est par contre lors du baptême que le Seigneur dit : 
« viens dehors » !

D’où cette prière que l’Église adresse à Dieu lors du scrutin de ce Dimanche :

Arrache au pouvoir de la mort ces catéchumènes
Qui désirent accéder à la vie par le baptême :
Délivre-les de l’esclavage du péché
Qui a introduit la mort dans le monde et corrompu ce que tu as fait de bon ;
Rends-les participants de la royauté de ton Fils bien-aimé,
Pour qu’ils reçoivent de lui la puissance de sa Résurrection
Et soient devant les hommes des témoins de ta gloire.

Comme Lazare le fut, lui qui selon la tradition, a rendu témoignage au Christ jusqu’au degré suprême du 
martyr ; et cela sur notre terre de France comme vous pourrez le lire sur la feuille de semaine.

Je viens d’évoquer la prière de l’Église pour ces catéchumènes.
Elle s’enracine bien sûr dans celle de Jésus…
Aussi je voudrais aujourd’hui que nous arrêtions justement sur la prière que Jésus a adressée à son Père 
pour Lazare…

La première de ses prières fut tout d’abord celle de ses larmes.

 C.E.C n° 4031

 C.E.C n°6612

 Idem3



Quand il vit qu’elle pleurait et que les Juifs venus avec elle pleuraient aussi,
Jésus, en son esprit, fut saisi d’émotion, il fut bouleversé et il demanda :
« Où l’avez-vous déposé ? »
Ils lui répondirent :
« Seigneur, viens, et vois. »
Alors Jésus se mit à pleurer.

Or voyez-vous, Jésus n’a pas simplement pleuré comme nous pleurons lorsqu’un être cher meurt. Cela, 
oui, il l’a fait, parce qu’il est pleinement homme et qu’il est légitime de pleurer quand la mort ôte un 
proche de notre champ visuel et tangible.

Mais ces larmes de Jésus, elles avaient une cause plus profonde encore, le fait que les hommes soient 
morts à la vie qu’ils avaient reçue de Dieu.
Comme le disait magnifiquement Bossuet  :4

Lazare est mort, enseveli, enterré, déjà pourri et puant. On craint de lever la pierre de son tombeau, de 
peur d'infecter le lieu et la personne de Jésus par cette insupportable odeur. Voilà un spectacle horrible : 
Jésus en frémit : Jésus en pleure : dans la mort de Lazare, son ami, il déplore le commun supplice de tous 
les hommes : il regarde la nature humaine comme créée dans l'immortalité et comme condamnée à mort 
pour son péché : il est l'ami de tout le genre humain : il vient le rétablir : il commence par en pleurer le 
désastre : par en frémir : par se troubler lui-même à la vue de son supplice. Ce qui lui paraît si horrible 
dans la mort, c'est principalement qu'elle est causée par le péché ; et c'est plutôt le péché que la mort qui 
lui cause ce frémissement, ce trouble, ces pleurs.

Je ne sais si nous pleurons pour ceux qui ne sont pas baptisés et si l’avancée vers le Baptême de nos 
catéchumènes est le fruit de nos larmes…
Nous devrions pourtant pleurer devant le nombre si élevé de ceux qui ne sont toujours pas baptisés…
Je pense aux larmes de Sainte Monique pour son fils Augustin !
Je pense aussi aux larmes des grands parents qui voient que leurs petits enfants n’est pas baptisé ou que 
leurs enfants tardent à le faire…
Je pense à cette lettre de St François Xavier en mission aux Indes où il écrivit à St Ignace de Loyola  :5

Dans ce pays, quantité de gens ne sont pas chrétiens uniquement parce qu’il n’y a personne aujourd’hui 
pour en faire des chrétiens. J’ai très souvent eu l’idée de parcourir toutes les universités d’Europe, et 
d’abord celle de Paris, pour hurler partout d’une manière folle et pousser ceux qui ont plus de doctrine 
que de charité, en leur disant : « Hélas, quel nombre énorme d’âmes, exclu du ciel par votre faute, 
s’engouffre dans l’enfer ! »
Je pense aussi au St Curé d’Ars qui pleurait dans son confessionnal pour les pécheurs…
Ou encore aux larmes de St Paul  :Car je vous l’ai souvent dit, et maintenant je le redis en pleurant : 6

beaucoup de gens se conduisent en ennemis de la croix du Christ. Ils vont à leur perte. Leur dieu, c’est 
leur ventre, et ils mettent leur gloire dans ce qui fait leur honte ; ils ne pensent qu’aux choses de la terre.

Je ne nous invite évidemment pas à sortir maintenant notre mouchoir… mais peut-être à voir si dans notre 
prière la douleur de voir tant d’âmes non encore baptisées ou ayant perdu l’état de grâce par ce qu’on 
appelle le péché mortel a une place…

La 2ème des prières de Notre Seigneur pour le retour à la vie de son ami Lazare fut celle qu’Il adressa à 
son Père : 
Père, je te rends grâce parce que tu m’as exaucé. Je le savais bien, moi, que tu m’exauces toujours ;
mais je le dis à cause de la foule qui m’entoure, afin qu’ils croient que c’est toi qui m’as envoyé.

 Méditation sur l’Évangile, préparation à la dernière semaine du Sauveur. 3ème jour.4

 CF. office des lectures pour la St François Xavier, 03 décembre.5

 Col III, 18-196



Aujourd’hui nous transmettrons justement aux catéchumènes ce joyaux de la prière chrétienne qu’est le 
« Pater noster ». 
Le Notre Père, résumé de tout l’Évangile, disait Tertullien  et donc de celui de ce Dimanche…7

Plus parfaite des prières », dit encore le Catéchisme de l’Église Catholique…

Dès lors, quand nous prions avec ces mots « reçus du Seigneur », pensons aussi à ceux qui ne peuvent 
encore appeler Dieu Père… 
En particulier lors de la 1ère des demandes que nous faisons : Que ton Nom soit sanctifié.

Toujours dans le Catéchisme de l’Église catholique, nous pouvons lire :
Le terme " sanctifier " doit s’entendre ici, d’abord comme reconnaître comme traiter Dieu d’une manière 
sainte. C’est ainsi que, dans l’adoration, cette invocation est comprise comme une louange et une action 
de grâces 
Jésus commença par rendre grâce dans sa prière pour Lazare… Rendons grâce par conséquent pour tous 
les baptêmes à venir !
Mais – continue ce document important du Magistère - cette demande nous est enseignée par Jésus 
comme étant une demande, un désir et une attente où Dieu et l’homme sont engagés. Dès la première 
demande à notre Père, nous sommes plongés dans le mystère intime de sa Divinité et dans le drame du 
salut de notre humanité. Lui demander que son Nom soit sanctifié nous implique dans " le Dessein 
bienveillant qu’il avait formé par avance " pour que " nous soyons saints et immaculés en sa présence, 
dans l’amour ".

Et de préciser que :
C’est dans l’eau du Baptême, que nous sommes" lavés, sanctifiés, justifiés par le Nom du Seigneur Jésus-
Christ et par l’Esprit de notre Dieu ". 
A la suite de quoi, en toute notre vie, notre Père " nous appelle à la sanctification " . Et, puisque c’est " 
par lui que nous sommes dans le Christ Jésus, qui est devenu pour nous sanctification ", il y va de sa 
Gloire et de notre vie que son Nom soit sanctifié en nous et par nous. 
Telle est l’urgence de notre première demande.

Pour le dire en mots peut-être plus simples :
Quand nous demandons à Dieu notre Père que Son Nom soit sanctifié, il nous faut demander que l’eau 
coule abondement dans les baptistères !
Mais quand nous demandons cela, il nous faut aussi demander pour nous les baptisés que notre propre 
sanctification progresse ! que nous ne retournions pas en raison du péché à l’état de morts-vivants ou 
zombis ! 
Et vous avez entendu comme moi qu’il y a urgence à le demander !

Il y va de la Gloire de Dieu… 
Le retour à la vie de Lazare a contribué à la Gloire de Dieu puisque beaucoup de juifs qui avaient donc vu 
ce que Jésus avait fait, crurent en lui.
Mais cela ne s’est pas arrêté là…
Comme Jésus l’avait annoncé, Marthe sa sœur pu voir la Gloire de Dieu  ! Elle est même désormais 
pleinement dans la Gloire de Dieu, sainte Marthe, en attendant la résurrection de son corps comme 
l’évoquait la 2ème lecture.

Ils ont rejoint ainsi les justes de la 1ère Alliance sortis des Enfers par la voix du Christ Sauveur 
également !

Et la Gloire de Dieu s’est « enrichie » de St Lazare, de ses sœurs Marthe et Marie, de Saint Sidoine, de 
Sainte Photine et de tous les saints que nous invoquerons lors de la Veillée pascale alors que nous ôterons 
le voile de deuil dont nous avons symboliquement revêtus leurs statues pour ce temps de la Passion !

Puisse-t-il en être ainsi pour nous !

 Cité in C.E.C n° 27617



A nous tous, baptisés et futurs baptisés, que le Seigneur puisse dire au terme de notre vie terrestre 
« déliez-le et laissez-le aller » c’est-à-dire selon saint Augustin, qu’après cette vie tous les voiles soient 
enlevés afin que nous puissions voir Dieu face à face  et ressusciter quand Celui qui a ressuscité Jésus, le 8

Christ, d’entre les morts donnera aussi la vie à nos corps mortels par son Esprit qui habite en nous !

Notre Dame de l’Espérance, vous qui êtres pleinement corps et âme dans la Gloire de Dieu, soyez l’étoile 
de notre Espérance…
Espérance de voir l’humanité d’aujourd’hui sortir du tombeau en recevant en foule le baptême !
Espérance de pouvoir un jour nous aussi être dans la Gloire du Ciel corps et âme avec tous les saints !

Fiat ! Magnificat ! Amen.
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Frères et sœurs, bien-aimés, 
alors que nous nous approchons de la célébration de la passion, de la mort et de la 
résurrection du Seigneur, présentons Lui nos prières pour qu’Il attire à Lui l’humanité 
d’aujourd’hui.

Prions pour la Sainte Église de Dieu. 
Demandons au Seigneur de fortifier la foi de ses fidèles en la puissance du baptême, 
de la prière des justes larmes et du Notre Père, afin que nombreuses soient les âmes 
qui puissent être sauvées par le Christ. 

Prions pour tous ceux qui se préparent à être plongés dans la mort du Christ pour 
ressusciter à la vie nouvelle d’enfant de Dieu par le Baptême. 
Prions en particulier pour les 4 adultes de la paroisse qui seront baptisés lors de la 
veillée pascale prochaine, Aline, Guillaume, Paul et Rohan. 
Implorons du Seigneur le soutien de sa grâce afin qu’en ce jour des scrutins, ils 
puisent en Lui la force nécessaire pour avancer librement vers leur naissance à la Vie 
du Ressuscité. 

Prions pour notre pays évangélisé par Lazare, Marthe et Marie et pour ceux qui y 
exercent une responsabilité dans son gouvernement. 
Demandons au Seigneur de les éclairer par l’Évangile de la Vie proclamée par son 
Église afin qu’ils prennent les décisions justes au service de toute vie. 

Prions pour tous ceux qui sont emprisonnés dans leur souffrance physique, morale 
ou spirituelle. 

 Cf. Cité par St Thomas dans Catena Aurea n° 131418



Demandons au Seigneur que la puissance de sa grâce les libère et fasse d’eux des 
témoins de son amour victorieux de tout mal. 

Prions enfin les uns pour les autres. 
Demandons au Seigneur de fortifier notre foi en ce temps de la Passion afin que 
suivant l’exemple de foi des saintes sœur Marthe et Marie, nous permettions au 
Seigneur ressuscité de guérir et sauver de nombreuses âmes à l’occasion du temps 
pascal. 

Aie pitié Seigneur de ton Église en prière et regarde avec bienveillance ceux qui mettent leur foi 
en la puissance de Ton Amour. Daigne exaucer leur prière comme tu as répondu aux sœurs de 
ton ami Lazare. 


